
 

令和５年１月利府町教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時     令和５年１月１８日（水） 

午後１時００分から午後２時１５分まで 

 

２ 開催場所     利府町役場 第１会議室 

 

３ 出席委員     本 明 陽 一 教育長 

石 川 一 美 委員（教育長職務代行） 

髙 田   修 委員 

髙 橋 百合子 委員 

 

４ 欠席委員     村 松 淳 司 委員 

 

５ 説明のため出席した者   教育部長       菊 池 信 行 

               教育総務課長     大 谷 浩 貴 

生涯学習課長     鎌 田 輝 久 

教育総務係長     加 藤 典 子 

 

６ 傍 聴 者     なし 

 

７ 令和４年１２月定例会会議録の承認 

特に意見なく承認。 

 

８ 本定例会会議録署名委員の指名 

石川一美委員と髙橋百合子委員を指名。 

 

９ 一般事務事業報告及び事業計画 

（説明者：菊池教育部長） 

一般事務事業報告及び事業計画について説明。 

特に意見なく承認。 

 

１０ 専決処分報告 

報告第１号 利府町教育委員会会計年度任用職員について 

（説明者：大谷教育総務課長） 

 利府町教育委員会会計年度任用職員について別紙のとおり専決しまし

たので報告いたします。 



 

 

（質疑）なし 

  

１１ 協議事項 

（１）小中学校等給食費補助事業について 

 （説明者：大谷教育総務課長） 

    12 月定例議会にて利府町学校給食費の免除に関する条例が可決され、

小学校 6 年生と中学校 3 年生の児童生徒の給食費を令和 5 年度より無償

化にすることに伴い、町内に住所を有する小学校 6 年生中学校 3 年生で

町立小中学校以外の学校に通学する児童生徒及び、アレルギー等により

完全に給食を停止し、代替食を持参している児童生徒の保護者に対しま

しては、町の学校給食費相当額を補助するものであります。内容につき

ましては、記載のとおりとなります。 

 

 （質疑） なし 

 

１２ 報告事項 

（１）利府町二十歳を祝う会について 

（説明者：鎌田生涯学習課長） 

    令和 5 年 1 月 8 日、二十歳を祝う会を開催させていただきました。出

席の状況ですが、296 名の参加をいただき、案内状の送付数で割ると

71％となり、コロナ禍では同じくらいの出席率となっております。河北

新報にも掲載されましたが、参加された成人の方々の声としまして、ま

た皆で会う機会が増えて良かった等の嬉しい声をいただいております。

また、教育委員の皆様には、当日ご出席を賜りありがとうございました。 

 

 （質疑） 

 髙橋委員 

    会場全体を見まして、出席が少ないような印象を受けましたが、静か

に、穏やかに挙行されたと思います。 

 髙田委員 

    去年も今年もコロナ感染・発症した方は居ませんでしたか。 

 鎌田生涯学習課長 

    はい。 

 髙田委員 

    今後は 1 週間以内にコロナ発症した場合は連絡をもらうようにした方

がいいと思われます。 



 

（２）利府町ニュースポーツフェスティバルについて 

  （説明者：鎌田生涯学習課長） 

    初めてのニュースポーツフェスティバルということで実施いたします。

主管がスポーツ推進委員協議会で全面的に行い、日時は 2 月 12 日の日

曜日、午前 9 時から午後 3 時までの間に自由に好きな時間帯に参加でき

るような形のイベントであります。会場につきましては、総合体育館で

競技種目は記載の 9 種目となっております。そのうち 3 種目以上体験し

た方には記念品を贈呈するということで、新たなスポーツ事業の取り組

みとして考えております。競技の内容によっては、人数が揃わないと出

来ないような種目もありますので、2 月 3 日に事前に打ち合わせを設け、

一部ルールを変更しながら取り組む予定であります。 

 

 （質疑） 

 髙田委員 

    種目をみてもどのような競技か分からないので、ルールの説明等があ

るとよいかと思います。 

 鎌田生涯学習課長 

    全種目の内容やルールを絵や図等で説明するとなると、かなりの枚数

になってしまうので、当日説明しながら進めていきたいと思います。 

 本明教育長 

    年齢制限はないのですか。 

 鎌田生涯学習課長 

    年齢制限はございません。 

 

（３）スポーツ関連施設等の管理運営について 

 （説明者：鎌田生涯学習課長） 

   第 3 四半期の利用実績は記載のとおりとなっております。1 月から

12 月までの累計をみますと、総合体育館のメインアリーナとプールの

長期休館の部分を除いては全施設におきまして、前年度より利用者が

増加しております。 

 

 （質疑） 

 石川委員 

    指定管理者の方でもデータ管理をしていると思いますので、一般利用

と総合型に分けてもらえると良いかと思います。 

 鎌田生涯学習課長 

    次回の報告までに検討して参ります。 



 

（４）文化交流センターの管理運営について 

 （説明者：鎌田生涯学習課長） 

   第 3 四半期分の実績となります。来館者数につきましては 61,197 人、

貸出数は 68,886 冊。これまでの延べの利用者数は 11 月下旬で 30 万人

を突破している状況です。 

   主な図書館事業、主な公民館事業は記載のとおりとなります。11 月

23 日、26 日、27 日の「出張としょかんたんていだん」につきましては、

イオンとの連携事業のため、イオン内や図書館内にヒントの文字が隠さ

れており、ワードを完成させると記念品がもらえるという事業の取り組

みをしていただきました。記念品を渡した人数は 97 名で、図書館に企

画コーナーを設けたところ、貸出冊数の増加にも繋がりました。 

   12 月 11 日の朗読コンサートの親子で楽しむ音楽と朗読の会につきま

しては、読み聞かせのほか季節にちなんだ曲や歌、紙芝居などを取り入

れ実施しました。当日のアンケートでは、音楽と朗読が交互に行われる

ことで、子どもたちが集中して聞くことが出来て良かったとのご意見を

頂いております。 

   10 月 29 日、30 日に利府町の文化祭を開催しております。リフノスで

の開催は 2 回目でしたが、入場者数は、昨年度は 2,146 人、今年度は

4,660 人と倍増しております。また、出店の内容につきましても、ホー

ルを使用した出演者は昨年度 31 団体のところ、今年度は 36 団体ご参加

いただきました。作品の出展団体は昨年度 19 団体のところ、今年度は

23 団体に増やしております。また、物販・体験団体も昨年 9 団体から

16 団体とうまく限られたスペースを活用して盛大に開催することが出

来ました。 

 

 （質疑） 

 本明教育長 

    この資料はこちらで作成しているものですか。 

 鎌田生涯学習課長 

    報告をもとに課の職員が作成しております。 

 本明教育長 

    リフノスから提出されたものをそのまま使用した方が委員の皆さんも

分かりやすいのではないか。 

 鎌田生涯学習課長 

    はい、分かりました。 

 石川委員 

    リフノスは PR 不足だと思います。こんなにイベントを開催している



 

のに知らない人が多いと思う。参加者数が 2 名や 4 名の事業に関しては、

対象者にどのように PR しているのか。 

 鎌田生涯学習課長 

    1 回ものの企画に関しましては、広報紙のカレンダーのページにリフ

ノスの行事も入れさせて頂いております。 

 高田委員 

    ホームページは作らないのですか。 

鎌田生涯学習課長 

    ホームページも作ってあります。 

 石川委員 

    リフノスのホームページは見づらいと思います。 

 髙田委員 

    ホームページにて実施報告を載せる際に、写真や映像をうまく活用す

れば、イメージがつきやすく興味が湧くのではないでしょうか。ホーム

ページを見直し、どんどん発信していくことが大事だと思う。 

 石川委員 

    役場のホールにある大画面を利用して、リフノスの行事案内を流して

みてはどうですか。例えば、2 月 12 日のニュースポーツも事前に大画

面で宣伝しておくといいのではないか。PR の場所を作っておけば、広

く周知ができて参加者も増えると思う。 

 鎌田生涯学習課長 

    モニターの活用とリフノスホームページを見やすく改善するよう検討

してまいります。 

 高田委員 

    ホームページはどなたが作られているのですか。 

 鎌田生涯学習課長 

    リフノスの職員が作っております。 

 本明教育長 

    住民に周知するには、地区に配布する回覧等で工夫して欲しいですね。 

 石川委員 

    指定管理者にはもっと PR 方法を企画立案して欲しい。事業の結果を

反省会などで話し合いすべきだと思います。 

 本明教育長 

    定例会で出た意見を指定管理者に伝達してください。 

 鎌田生涯学習課長 

    はい、分かりました。 

 



 

（５）利府町賛歌について 

 （説明者：大谷教育総務課長） 

    昭和 62 年に町政施行 20 周年記念の時に作られた、さとう宗幸さんが

歌う「ふるさとは北のくに」、大石真理恵さんが歌う「出発（たびだ

ち）の街」が受け継がれております。町政施行 55 周年を迎えた今年度

に利府町観光大使の翼 tasku さんとシンガー夢乃さんの歌声でリメイク

をさせて頂きました。現在、町の施設の BGM として役場では朝と就業終

わりの時に流しております。子どもたちにも知ってもらいたいとのこと

で、今回は学校に音源を提供しました。児童生徒に広く周知してもらい、

定着愛着を深めていただきたいと思います。 

 

 

 （質疑） 

 石川委員 

    もっと PR すべきではないでしょうか。例えば、十符の里フェスティ

バルや小中学校の運動会等で流し、賛歌の紹介をしてアピールすべきだ

と思う。 

 

（６）新型コロナウイルス感染症状況について 

本明教育長 

（６）新型コロナウイルス感染状況については、個人情報が含まれるので

秘密会とする。 

 

（７）各小・中学校の状況について 

 本明教育長 

（７）各小中学校の状況については、個人情報が含まれるので秘密会とする。 

 

１３ 事務局からの連絡事項 

（１）令和５年２月定例会の開催について 

次回開催予定日は、令和 5 年 2 月 8 日水曜日午後１時からとなります。 

 

（２）総合教育会議の開催について 

 

 

１４ 閉会 


